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ATA DA 146ª REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO EGRÉGIO CONSELHO 1 

REGIONAL DE PSICOLOGIA DA 20ª REGIÃO, REALIZADA EM 20 DE MAIO DE 2 

2023, MEDIADA DE FORMA HÍBRIDA (PRESENCIAL E ONLINE). Aos vinte dias do 3 

mês de maio do ano de dois mil e vinte e três, às nove horas, sob a presidência da Conselheira 4 

Presidente do CRP 20, Psicóloga LÍGIA MARIA DUQUE JOHNSON DE ASSIS, reuniram-5 

se para a realização da 146ª REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO CRP-20 na Sede do 6 

CRP 20, localizada na Rua Professor Castelo Branco (antiga Rua B), Casa 01, Quadra 05, 7 

Conjunto Jardim Yolanda, bairro Parque Dez, CEP 69.055-670, Manaus – Amazonas, os (as) 8 

Psicólogos (as) Conselheiros (as) Efetivos (as): Jocélio Branco Camargo – Vice-Presidente, 9 

Allison Marcelo Anjolis Rodrigues – Conselheiro Secretário, Silmara de Souza Lima – 10 

Conselheira Tesoureira, Ayda Mirtes Luzeiro Lopes Cruz, Ingrid Melo da Silva, José Sidcley 11 

Carneiro de Souza, Jucimara de Souza Bernardes. Participaram remotamente, através da 12 

Plataforma Zoom: o Psicólogo Francisco de Assis Lima Carvalho – Coordenador da Seção 13 

Roraima, para tratar dos seguintes PONTOS DE PAUTA: 1) LEITURA DA ATA DA 145ª 14 

REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA: A Plenária deliberou que a leitura da Ata da 145ª 15 

Reunião Plenária Ordinária, bem como das demais plenárias, serão realizadas por meio de 16 

Reunião Plenária Extraordinária a ser realizada no dia 10 de junho de 2023 às 10h; 2) 17 

INFORMES: 2.1. Ofício-Circular nº 43/2023/GCom/CGEST-CFP - Prazos para pedidos de 18 

concessão de recursos provenientes da Conta Revista (Divulgação) para o financiamento de 19 

publicações dos CRP's e do CFP - ano 2023. A Conselheira Presidente Ligia Duque sugeriu que 20 

o planejamento para essas publicações fosse para 2024, e na oportunidade fosse convidado 21 

profissionais que tenham produções a serem divulgadas, bem como também fosse aproveitada 22 

a própria Mostra de Psicologia. A Plenária aprecia o Ofício; 2.2. Ofício-Circular nº 23 

71/2023/ASPAR/CGEST-CFP - Audiência Pública para debater e fiscalizar o cumprimento da 24 

Lei nº 13.935/2019 que “dispõe sobre a prestação de serviços de psicologia e de serviço social 25 

nas redes públicas de educação básica”.  A Conselheira Silmara Lima informa que a Audiência 26 

Pública será realizada no 29 de maio de 2023, sendo transmitida pelo Youtube e pela TV da 27 

ALEAM; 2.3. Ofício-Circular nº 44/2023/GTec/CGEST-CFP – Reitera solicitação de 28 

Informação. Informar status da Comissão Avaliação Psicológica, Comissão de Trânsito ou 29 

Mobilidade ou quaisquer espaços de trabalhos, especificando qual a modalidade que estejam 30 

abordando as temáticas da Avaliação Psicológica, Trânsito, Mobilidade ou Tráfego. A Plenária 31 

aprecia o Ofício e o encaminhada para a Conselheira Aurea Cibele; 2.4. Documento 32 

ABRASME – A Plenária aprecia o Ofício e o encaminha à Conselheira Helione Pontes; 2.5. 33 

Ofício-Circular nº 72/2023/GRI/CGEST-CFP - Convite para a Conferência Livre de Saúde - 34 

A Psicologia Brasileira e sua contribuição para o SUS e a Saúde Mental que queremos. A 35 

Conselheira Ingrid Melo informa que está participando do Evento. A Plenária aprecia o ofício; 36 

INFORMES SEÇÃO RR: 2.6. Ofício-Circular nº 60/2023/GTI/CGEST-CFP – Assunto: 37 

Consulta a base da receita federal. A Plenária aprecia o informe; 2.7. PORTARIA CRP20 Nº 38 

002/2023, Nº 003/2023, Nº 004/2023, Nº 005/2023 e Nº 006/2023 Nomeação da Comissão 39 

Gestora da Seção Roraima, Nomeação da Comissão Seccional de Orientação e Fiscalização da 40 

Seção Roraima, Nomeação da Comissão Seccional de Orientação e Ética da Seção Roraima, 41 

Nomeação da Comissão Seccional de Comunicação Social da Seção Roraima e Nomeação da 42 

Comissão Seccional de Direitos Humanos da Seção Roraima. Os nomes constam nas Portarias. 43 

A Plenária aprecia o informe; 2.8. MEMO 001/PRES – Assunto: Solicitação de indicação de 44 

representantes. A Plenária aprecia o informe; 2.9. Envio de arquivo – Assunto: Modelo de plano 45 

de trabalho. A conselheira Silmara informa ter enviado novamente o modelo do plano de 46 

trabalho, reiterando a necessidade urgente dos responsáveis pelas comissões e GTs do CRP20 47 

enviarem seus planos de trabalho, para que seja dado andamento às ações do regional. A 48 
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Plenária aprecia o informe; 2.10. Termo aditivo de contrato e reajuste de aluguel do imóvel 49 

locado pela Seção Roraima. A Plenária aprecia o informe; 2.11. Convite da 104ª Reunião 50 

Ordinária do Conselho Distrital de Saúde Indígena. A Plenária aprecia o informe; 2.12. 51 

Visita do técnico de informática Fabio Corradi de Matos, da empresa Thomas Greg, para 52 

instalação dos equipamentos relacionados ao CAV e explicação do funcionamento do aplicativo 53 

para emissão da nova CIP. Na ocasião, o item “leitor biométrico” foi retirado para substituição 54 

em razão de problemas técnicos. A Plenária aprecia o informe; 2.13. Abertura de oportunidade 55 

de estágio (O.E) - ADM Seção RR, entrevistas agendadas para o dia 22 de maio de 2023. A 56 

Plenária aprecia o informe; 2.14. O que houver: Ausência da Conselheira Jucimara – A 57 

Conselheira Jucimara Bernardes justificou a sua ausência do Conselho, A plenária acolhe a 58 

justificativa apresentada. 2.15. Participação da Conselheira Jucimara no 1º Seminário 59 

Nacional Psicologia e Controle Social no SUAS em Brasília – A Conselheira Jucimara 60 

Bernardes relatou sobre sua participação no 1º Seminário Nacional Psicologia e Controle Social 61 

no SUAS, realizado em março em Brasília. Conta que em um dos momentos, especificamente 62 

no 2º dia, os participantes tiveram a oportunidade de se reunirem por Regiões, onde a 63 

Conselheira se reuniu juntamente com os demais representantes da Região Norte. A Conselheira 64 

relata que percebeu uma angústia em comum entre os representantes dos seus respectivos 65 

Estados, conta que foi possível perceber que, embora muitos profissionais estivessem anos à 66 

frente da Política de Assistência Social, na prática, não houve evolução no que se refere à 67 

contribuição, evolução de Plano de Trabalho, mantendo-se as estratégias, afirma a Conselheira. 68 

A Conselheira elogiou, contudo, o pragmatismo da equipe do Norte quanto às ações deliberadas 69 

pela equipe, sendo três deliberações, sendo muito bem aceito no Evento. A Conselheira informa 70 

que a próxima fase é cobrar a efetivação das estratégias levantadas no Seminários. A 71 

Conselheira comunica ainda que foi feta pela organização do seminário, uma proposta de 72 

realização deste mesmo evento a nível Regional, por conta das especificidades de cada Região. 73 

Na oportunidade a Conselheira lamentou o fato de que em momento algum o Norte compôs a 74 

mesa do evento, sendo esta composta por várias regiões e em vários momentos, porém, em 75 

nenhum deles com a presença dos representantes da Região Norte. No ensejo, a Conselheira 76 

Silmara Lima, sugere que antes da proposta de evento Regional, seja realizado um evento local, 77 

abrangendo o Amazonas e Roraima para que sejam discutidas as questões que precisarão ser 78 

cobradas e colher de outros profissionais propostas de ideias que poderão ser levadas para o 79 

evento da Região Norte. A Conselheira propõe que, a priori, seja realizado um Seminário do 80 

CRP 20 sobre as Políticas de Assistência Social e que o evento seja realizado em paralelo no 81 

Amazonas e Roraima, por terem vivências próximas, contudo, diferentes; 2.16. Constituição 82 

do GT do Trânsito – A Conselheira Presidente Ligia Duque informou que o GT de Psicologia 83 

do Trânsito foi constituído. Informa que haverá um evento sobre Psicologia do Trânsito no 84 

DETRAN-AM, com data a ser definida e com a proposta de um encontro com Roda de 85 

Conversa, uma vez que os componentes do GT perceberam uma grande necessidade de fala, 86 

afirma a Conselheira Presidente; 2.17. Audiência Pública sobre a violência nas escolas – A 87 

plenária aprecia o informe sobre o convite para Audiência Pública referente aos episódios de 88 

violência em contexto escolar e a implementação de medidas de prevenção e enfrentamento de 89 

novos casos, a ser realizada no dia 26 de maio de 2023, às 09 horas, no auditório da Defensoria 90 

Pública do Estado do Amazonas. A Conselheira Presidente Ligia Duque informa que solicitou 91 

que a Comissão de Comunicação fizesse a divulgação de maneira mais ampla, aos Psicólogos, 92 

aos Professores, às famílias, visto a importância do Evento. A Conselheira Presidente 93 

compartilhou sobre o interesse de muitos professores em participar da Audiência Pública, por 94 

se sentirem muito desassistidos e inseguros em relação aos alunos. A Presidente contou que 95 

alguns professores relataram que temem o fato de que, desde que começou os ataques nas 96 
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escolas, estes professores sabem que tanto alunos como professores estão sujeitos igualmente a 97 

estes ataques; 2.18. Substituição da Tesoureira da Seção RR – O Psicólogo Assis Carvalho 98 

informa que houve uma substituição da Tesoureira da Comissão Gestora da Seção RR, por 99 

motivos de saúde, onde a Tesoureira Titular sofreu um acidente e precisou ser afastada de 100 

Licença Médica pó 60 dias, sendo substituída pela Psicóloga Gardênia; 2.19. Comissões da 101 

Seção RR – O Psicólogo Assis Carvalho informa que os nomes para indicação à Comissão de 102 

Educação foram aprovados e que contactará os profissionais para formalizar as indicações. O 103 

Psicólogo informa também que no que se refere à Comissão de Título de Especialista, estes 104 

estão aguardando maiores instruções sobre os critérios para a comissão, para que seja levantada 105 

as indicações. Na oportunidade, a Conselheira Silmara realizou uma breve explanação sobre 106 

quais seriam os critérios e em seguida recomendou que sejam indicados pelo menos três nomes 107 

por Roraima para a Comissão; DELIBERAÇÕES: 3) CONVITE FACULDADES BOAS 108 

NOVAS. A plenária aprecia o convite encaminhado pelo Curso de Psicologia da Faculdade 109 

Boas Novas para que seja ministrada palestra sobre o Sistema Conselhos de Psicologia e as 110 

questões éticas, na disciplina Ética e Legislação. A proposta é de que a palestra possa ocorrer 111 

no mês de maio. A plenária aprecia o convite e indica a Psicóloga Alessandra Pereira e a 112 

Conselheira Jucimara Bernardes para representar o Conselho no Evento. 4) ASSEMBLEIA 113 

DAS POLÍTICAS DA ADMINISTRAÇÃO E DAS FINANÇAS – APAF DE MAIO DE 114 

2023: A plenária aprecia o Ofício-Circular nº 69/2023/SE/CGEST-CFP, Recebido em 12/05, 115 

referente ao envio de Pauta e Segunda (última) Remessa de Materiais de Subsídio da APAF de 116 

maio 2023. A Plenária aprecia o ofício e delibera que será realizada uma Reunião Plenária 117 

Extraordinária no dia 22 de maio de 2023, das 18h às 21h. 5) CONVITE UNINORTE: A 118 

plenária aprecia o convite do Centro Universitário do Norte - Uninorte, recebido em 16/05, 119 

referente à realização da cerimônia do jaleco. A Conselheira Silmara Lima informou que o 120 

evento será realizado nos dias 26 e 29 de maio e que a Instituição solicitou a presença de um 121 

conselheiro para abordar sobre questão ética. A Plenária aprecia o Ofício e encaminha à 122 

Conselheira Helione Pontes para representar o Conselho.  6) AGENDAMENTO DO 123 

JULGAMENTO DO PROCESSO 03/2019 – A Conselheira Jucimara Bernardes informou 124 

que será verificado com o Setor Jurídico a possibilidade de data. A resposta da mesma ficará 125 

para a Próxima plenária, contudo, havendo a necessidade de uma Reunião Plenária 126 

Extraordinária para deliberar acerca do Julgamento a Conselheira estará comunicando ao 127 

plenário. 7) MOSTRA DE PSICOLOGIA: A Conselheira Silmara Lima explicou que em 128 

relação a Mostra de Práticas em Psicologia, na Gestão anterior, não aconteceu devido à 129 

pandemia, e que a Mostra precisa acontecer. Explica ainda que o acordo anterior é de que a 130 

Mostra deveria ser realizada a cada dois anos e sugere que seja criada uma Portaria em que a 131 

Mostra seja um evento oficial do CRP 20 e que seja anual. Outra proposta feita pela Conselheira 132 

é de que as datas para a realização da Mostra sejam nos dias 01, 02 e 03 de dezembro de 2023, 133 

sendo o dia 01 a abertura do Evento e os demais dias para apresentação dos trabalhos. O 134 

próximo passo, sugere a Conselheira, é a divulgação do Evento para que os profissionais e/ou 135 

alunos de psicologia possam preparar e divulgar seus trabalhos junto com as Comissões e 136 

Grupos de Trabalho do CRP-20. 8) EVENTO DO DIA DO PSICÓLOGO: A Conselheira 137 

Silmara Lima propõe que seja feito pelo CRP 20 um movimento para um evento especial para 138 

o dia do psicólogo. Uma das sugestões proposta pela Conselheira seria a iluminação de azul do 139 

Teatro Amazonas bem como realização de eventos no Teatro sobre a Profissão. Em paralelo, a 140 

Conselheira sugeriu também a iluminação de azul de monumentos públicos em Roraima. A 141 

plenária delibera que haverá um alinhamento com os membros da Comissão Gestora de 142 

Roraima para a realização do Evento. A Conselheira Silmara propõe que se busque junto às 143 

Assembleias Legislativas dos Estados do Amazonas e Roraima e nas Câmaras Municipais 144 
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destes Estados, a ampliação desse Evento, para que alcance as homenagens ao dia do psicólogo 145 

em todo o Estado de Roraima e Amazonas. A Plenária aprecia as propostas trazidas pela 146 

Conselheira Silmara Lima e as encaminha para a Comissão de Comunicação, para os devidos 147 

contatos com a Secretaria de Cultura do Estado do Amazonas para verificar possibilidade da 148 

realização do Evento no Teatro Amazonas e demais providências, bem como à Comissão 149 

Gestora de Roraima para elaboração de Plano de Ação ao evento no Estado. 9) RESOLUÇÃO 150 

SOBRE VERBAS DE REPRESENTAÇÃO: A Conselheira Silmara Lima informou que 151 

houve uma alteração na Regulamentação do CRP 20, no que trata das verbas de representação. 152 

Em contexto, a Conselheira relembrou que foi apresentado na Reunião Nacional de Presidentes, 153 

Secretários e Tesoureiros a Nova Resolução do CFP sobre essas verbas e que a partir dela será 154 

preciso ajustar a resolução do regional, a fim de que esteja vigente. Uma das sugestões de 155 

alteração apresentada pela Conselheira Silmara foi que no Art. 1º fosse utilizado o termo 156 

“natureza indenizatória”, em vez de “natureza remuneratória”, visto que a segunda poderia 157 

gerar inserção de cálculo para Imposto de Renda, e por, de fato, se ter como finalidade o 158 

ressarcimento do representante do CRP quanto à locomoção e/ou alimentação. Por unanimidade 159 

a Plenária aprova a alteração. No Art. 2º, a Conselheira Silmara propôs que o valor máximo do 160 

jetom seja de R$150,00, sendo limitado o pagamento de 4 jetons mensais, e justifica que este 161 

valor é o mesmo pago ao Auxilio Representação, onde a partir de um novo entendimento, os 162 

Conselheiros Suplentes que participarem das Reuniões Plenária, receberão o Auxilio podendo 163 

ser integral ou 50% do valor do jetom a depender do período da Reunião, ficando dessa forma 164 

a equivalência entre Auxilio e jetom, tendo em vista que eles tem a mesma finalidade, apenas 165 

são aplicados a pessoas diferentes em situações diferentes, afirma a Conselheira. Em votação 166 

unânime, a Plenária prova a sugestão de valor referente ao jetom. Quanto ao Auxilio 167 

Representação, a Conselheira Silmara explana que se trata de um repasse de natureza 168 

indenizatória semelhante ao jetom, visando o enfretamento de despesas e o tempo despendido 169 

quanto concepção de atividades ou trabalho de interesse do Conselho, legalmente atribuído pela 170 

autoridade competente, relacionados ao cumprimento de atividades institucional da Autarquia, 171 

quer seja referente à representação político-institucional, ou execução de atividades de 172 

gerenciamento superior ou correlatos, realizadas dentro ou fora das dependências da Autarquia. 173 

Isso significa, segundo a Conselheira, que o Auxílio Representação poderá ser pago também 174 

para atividades realizadas dentro e fora do CRP 20, como Reuniões de Grupo de Trabalho, COE 175 

e COF, por exemplo, são passiveis de receber Auxilio Representação desde que estas sejam 176 

convocadas e autorizadas pela autoridade competente, podendo essa autoridade ser a Diretoria 177 

ou a Conselheira Presidente. Em seguida, a Conselheira Jucimara Bernardes contribui dizendo 178 

que, sendo definido em plenária, esta acha pertinente, e relembra que na COE, comissão a qual 179 

ela preside, existe um calendário de reuniões programadas para o ano todo, e sugere às demais 180 

comissões a elaboração dos seus calendários anuais. A Conselheira Silmara Lima ressalta que 181 

a Resolução prevê em outro momento a questão de prazos, e continua realizando a leitura da 182 

Resolução. Na oportunidade o Conselheiro Jocélio Camargo afirma que esta é uma das 183 

melhores resoluções a ser publicada, no que se refere ao incentivo da participação de outros 184 

profissionais, não que este seja o objetivo das participações, mas por ser minimamente um 185 

motivador destas. Complementando, a Conselheira Jucimara Bernardes afirma que a Resolução 186 

se torna positiva pelo fato de explícito o que está sendo repassado, visto que em outro momento, 187 

estes eram confusos por nem todos saber do que os repasses se tratavam. No ensejo, o 188 

Conselheiro Jocélio Camargo sugere a criação de um tipo de estrutura de biblioteca, com acesso 189 

a essas informações de maneira física, e relembra que em outro momento, por reconhecer que 190 

havia a necessidade de conhecer sobre o Sistema Conselho, solicitou ao Administrativo a 191 

criação desta biblioteca, mas que acabou gerando um impasse pelo fato do administrativo 192 
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afirmar que essas informações estariam na internet, afirma o Conselheiro Jocélio. Prosseguido, 193 

o Conselheiro reafirma a importância dessas literaturas de forma física, organizados e acessíveis 194 

principalmente para ocasiões, onde as Comissões ou Grupos de Trabalho se reúnam no 195 

Conselho para discutir um assunto, ou mesmo para disponibilidade individual acerca de algum 196 

tema concernente ao Conselho. A Conselheira Silmara Lima explica em seguida que em termo 197 

de resolução, nem mesmo o CFP está utilizando estas de maneira física, e ressalta que as 198 

publicações do CFP já estão disponíveis fisicamente no Conselho, Referencias Técnicas para 199 

consulta dos Conselheiros, porém as Resoluções somente no site do CFP. Na oportunidade, a 200 

Conselheira Jucimara Bernardes sugere a criação de um catálogo com pastas com as Resoluções 201 

impressas e manter estes no Próprio Conselho para quem assim necessitar delas. Em seguida a 202 

Conselheira Silmara Lima continua com a leitura do Documento. No que se trata de prazo de 203 

entrega de Relatório, o Conselheiro Allison Marcelo sugeriu que o prazo para entrega dos 204 

documentos sejam de até 15 dias, pelo fato de que muitos Conselheiros terem somente os finais 205 

de semanas para produzi-los e que embora pareçam datas distantes, esses dias nem sempre 206 

seriam suficientes para a sua produção, pelo fato de alguns colegas terem somente os domingos 207 

para a construção dos Documentos. Por unanimidade, a Plenária aprova a alteração referente 208 

ao prazo de entrega de documento. Em seguida, o Psicólogo Assis Carvalho, Coordenador da 209 

Comissão Gestora da Seção Roraima, levantou um questionamento sobre o alcance desses 210 

benefícios a Seção RR, acreditando que por não serem Conselheiros eles ficariam de fora destes 211 

benefícios. Em seguida a Conselheira Silmara Lima elucida que a resolução abrangerá todo o 212 

CRP 20, inclusive a Comissão Gestora, reiterando que a Seção é o CRP 20 no Estado de 213 

Roraima, portanto, passível dos mesmos direitos previstos para o Regional. O Psicólogo Assis 214 

explica então que, se tratando de reuniões excepcionais, a Comissão Gestora da Seção RR não 215 

recebe jetom pelo fato deste ser previsto somente aos Conselheiros, e sugeriu a criação de uma 216 

cláusula que preveja um auxílio para essas excepcionalidades de ações na Seção RR. A 217 

conselheira Silmara concordou com o Psicólogo Assis e sugeriu a criação de um artigo sobre a 218 

Assembleia Excepcional, onde a apresentação da Ata de Reunião se torna o documento 219 

suficiente para o recebimento do Auxílio Representação. O Psicólogo Assis concorda com a 220 

proposta e ficará no aguardo da redação para apreciação do Artigo pela Seção RR. Por 221 

unanimidade, a Plenária aprova a criação do Artigo sobre a Assembleia Excepcional. A 222 

Conselheira Silmara Lima prosseguiu a leitura do documento e ao final, coloca em regime de 223 

votação a aprovação da Minuta da Resolução. A Plenária aprova por unanimidade, a redação 224 

da Minuta da Resolução sobre Verbas de Representação. A proposta da Minuta segue para 225 

avaliação da Comissão Gestora e para a Assessoria Jurídica. 10) FORMAÇÃO DE 226 

CONSELHEIROS: A Conselheira Presidente Ligia Duque informa que está mantida a data do 227 

dia 30 de junho e 01 de julho para a realização da Formação de Conselheiros, podendo ser 228 

estendida também ao domingo dia 02 de julho de 2023, por ser uma atividade bastante intensa. 229 

11) SEÇÃO RR: CRONOGRAMA DE REUNIÕES E ATIVIDADES E PLANO DE 230 

TRABALHO DA COMISSÃO DE DIREITOS HUMANOS – CDH: O Coordenador da 231 

Seção Roraima, Psicólogo Assis Carvalho, informa que ocorreu em Boa Vista – RR, a reunião 232 

para deliberar o cronograma de reuniões, porém a discussão não foi finalizada por conta de 233 

pedido de vistas por parte de um membro, por estar bastante atrelada à Comunicação Social e 234 

com isso ter a necessidade de aprofundamento do assunto e com isso as Comissões trabalharem 235 

em conjunto, afirma o Coordenador; 12) COMISSÕES E PLANOS DE TRABALHO: 236 

Quanto à Comissão de Orientação e Ética - COE, a Conselheira Jucimara Bernardes 237 

compartilhou sua dificuldade em padronizar o documento por conta de problemas em seu 238 

computador, mas que, porém, ela conseguiu suprir esta dificuldade. A Conselheira solicita 239 

ainda, que possa apresentar o Plano de Trabalho na próxima Plenária. Informa que movimentará 240 
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a Comissão de Indicadores e o Grupo de Trabalho de Pessoa com Deficiência para a elaboração 241 

dos Planos de Trabalhos. Na oportunidade, a Conselheira Silmara Lima sugeriu à Conselheira 242 

Jucimara Bernardes, que ao se reunir presencialmente com o GT de Pessoa com Deficiência, 243 

solicite um espaço com acessibilidade visando dar condições a esse Público, uma vez que a 244 

Sede não apresente essa acessibilidade adequadamente; 13) ASSESSORIA 245 

PALRLAMENTAR: A Conselheira Presidente Ligia Duque contextualizou a aprovação de 246 

Setemberg Rabelo realizada na 142ª Reunião Plenária Ordinária para a realização das atividades 247 

de Assessoria Parlamentar, e comentou que após a aprovação, seria verificada a forma de 248 

atuação do indicado, bem como sua forma de remuneração, ficando aprovado a Verba de 249 

Representação. Também ficou de ser verificado o Planejamento de suas atividades e o 250 

acompanhamento das atividades. A Plenária sugere a Conselheira Helione Pontes para o 251 

acompanhamento e a Comissão de Comunicação para divulgação das atividades. 14) 252 

COMUNICAÇÃO – A Conselheira Silmara Lima solicitou que as Comissões, Grupos de 253 

Trabalho e Conselheiros repassassem as suas informações para a Comissão de Comunicação e 254 

que se havendo o interesse em realizar um evento, que apresente um plano de trabalho para a 255 

Comunicação para que a Comissão se programe e se adiante para ajudar no evento. 15) 256 

PROPOSTA DE REPARAÇÃO A PSICÓLOGO SOBRE A QUESTÃO DO DIA 257 

INTERNACIONAL DE CONSCIENTIZAÇÃO DO AUTISMO: A Conselheira Presidente 258 

Ligia Duque propôs que o Conselho faça uma retratação ao Psicólogo Darquiel por conta do 259 

desconforto ocorrido na ALEAM no Evento em alusão ao dia Internacional de Conscientização 260 

do Autismo, onde o Profissional não recebeu o devido reconhecimento, embora sendo este 261 

indicado como representante do CRP 20. Dentre as propostas, foi sugerido uma live, onde o 262 

Psicólogo possa falar a respeito do seu trabalho com as pessoas Autistas, sugere a Presidente. 263 

A Conselheira Presidente ressalta que foi uma falta de respeito para com o profissional que se 264 

dedicou inclusive na construção de um vídeo de homenagem a pessoa com autismo e o vídeo 265 

não foi apresentado. Na oportunidade, a Conselheira Silmara Lima sugere que o Conselho 266 

acione a Coordenação do Evento e principalmente o Grupo de Conselhos, uma vez que não 267 

deixou de ser desrespeitoso para estes, afirma a Conselheira, que prossegue dizendo que houve 268 

um acordo onde os Conselhos produziriam um material de homenagem e os Conselhos 269 

divulgariam em suas Redes Sociais, e isso não aconteceu. O outro ponto seria a realização de 270 

uma entrevista na TV e no rádio onde os conselhos iriam participar com as suas falas, porém 271 

isso também não aconteceu, informa a Conselheira. 16) REATIVAÇÃO DE PROJETOS: A 272 

Conselheira Silmara Lima levantou a proposta de reativação do projeto “Quintou com Live”, 273 

onde toda a quinta-feira haverá uma Live do CRP 20 falando sobre alguma temática. A proposta 274 

é de que as Lives se iniciem primeiramente com os Conselheiros do V Plenário, iniciando com 275 

o Conselheiro João Junior, com a temática sobre Educação e em seguida com os demais 276 

conselheiros, cada um com uma temática de acordo com a propriedade e domínio deste 277 

Conselheiro. A Plenária aprecia e aprova a proposta. 17) PARTICIPAÇÃO COM A 278 

POPULAÇÃO - A Conselheira Silmara Lima sugeriu que se tenha um momento durante a 279 

semana com a população para apresentar a psicologia. Uma das propostas seria uma 280 

apresentação sobre o que é uma avaliação psicológica para tirar ou renovar a Carteira de 281 

Motorista, por exemplo. 18) PARTICIPAÇÃO COM O PROFISSIONAL - A Conselheira 282 

Silmara Lima sugeriu também que se tenha um momento com os Profissionais para conversar 283 

e tirar dúvidas sobre as regulamentações, sobre questões administrativas, processuais etc. 19) 284 

DENÚNCIA DE SERVIÇO DE PSICOLOGIA IRREGULAR EM IGREJAS E 285 

INSTITUIÇÕES RELIGIOSAS – A Conselheira Presidente Ligia Duque informou que 286 

durante uma visita em uma Instituição Religiosa que oferecia o serviço de estágio, se deparou 287 

com algumas irregularidades ligadas diretamente à psicóloga da instituição. A Conselheira 288 
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Presidente solicitou à COF que realize um planejamento para a realização das visitas nessas 289 

Instituições Religiosas. Em uma das Instituições, surgiu uma denúncia em que as psicólogas 290 

ameaçaram os estagiários dizendo que se caso surgisse alguma denúncia ao CRP 20, os 291 

estagiários seriam desligados da instituição. 20) COMISSÃO DE DIREITOS HUMANOS – 292 

A Conselheira Presidente Ligia Duque reiterou que a Comissão de Direitos Humanos é um 293 

grande guarda-chuva onde tem diversas atividades e áreas ligadas a ela e relembrou que o 294 

Conselheiro José Sidcley assumiu a Comissão, mas que se manteve silencioso como presidente 295 

da Comissão. A Presidente relatou que houve inúmeras situações de Direitos Humanos desde 296 

aquele momento até agora, contudo, não houve nenhuma manifestação de Direitos Humanos 297 

por parte do Conselho. A conselheira presidente levantou a hipótese da situação da formação 298 

de conselheiros estar sendo um fator prejudicial por esta ainda não ter acontecido, porém, 299 

percebeu que durante 7 meses o Conselheiro poderia buscar auxílio com ela ou com a 300 

Conselheira Silmara Lima, a fim de compartilhar suas dificuldades, e solicitar norteamento, 301 

porém isso não aconteceu, afirma a Presidente. No ensejo, a Conselheira Presidente explicitou 302 

que na plenária anterior, a mesma levando em consideração o fato de o conselheiro morar no 303 

interior, o que gera dificuldade de comunicação e locomoção, sugeriu que a Comissão fosse 304 

dividida em 2, uma para atuar na Capital com a conselheira Jaqueline Figueiredo, pelo fato da 305 

conselheira ter participado da comissão na gestão anterior e por ter uma articulação bastante 306 

grande, e a outra no interior com o conselheiro José Sidcley em parceria com a Comissão de 307 

Interiorização, porém, a proposta gerou uma leitura de que a presidente estaria agindo de 308 

maneira desumana, interpretou a Presidente, que elucidou que a proposta não seria no sentido 309 

de excluir, mas sim de reconhecer as dificuldades e desafios enfrentados pelo Conselheiro. A 310 

conselheira presidente informou ainda, que necessita ser definido a questão da Comissão de 311 

Direitos Humanos. Em seguida, o Conselheiro José Sidcley concordou com a conselheira 312 

presidente e compartilhou sobre sua representatividade como Ribeirinho, bem como seus 313 

desafios e dificuldades no que se refere a logística e comunicação. O Conselheiro também 314 

informou que uma das grandes barreiras que seria o fato de não morar em Manaus, estaria sendo 315 

superada, pois o conselheiro estará em processo de mudança para a Capital no prazo de 20 dias 316 

por ter conseguido emprego no local. A conselheira presidente perguntou se o Grupo da 317 

Comissão que havia sido composta e na qual o conselheiro foi inserido, seria desfeita ou 318 

mantida? O conselheiro José Sidcley afirma que a equipe será mantida, que o que será 319 

formulado serão os Grupos de Trabalho para ações focais e complementares à Comissão. 21) 320 

PROCESSOS DE PRIMEIRO REGISTRO: A plenária aprecia os processos de primeiro 321 

registro dos seguintes profissionais: SEDE-AM: Ademir de Paula Tavares (CRP20/12247); 322 

Adriano de Carvalho Alves (CRP20/12237); Amanda Cristina Costa Macedo (CRP20/12238); 323 

André da Silva Simões (CRP20/12233); Beatriz Torres da Silva (CRP20/12245); Bruna Santos 324 

Veras de Souza (CRP20/12241); Cintia Araújo Reis (CRP20/12235); Claudia Silva do 325 

Nascimento Reis (CRP20/12252); Debora Batista da Silveira (CRP20/12253); Diene Moris 326 

(CRP20/12234); Famila Bevilaqua de Carvalho (CRP20/12261); Francisco Carlos Henrique de 327 

Maia Neto (CRP20/12248); Gabriel Fernandes Carvalho Prestes (CRP20/12236); Gilmara 328 

Coutinho Modesto (CRP20/12249); Giovane da Silva Colares (CRP20/12231); Gisele Pereira 329 

da Silva (CRP20/12259); Jander Silva de Lima (CRP20/12262); Jessica Caroline Tavares 330 

Barroso (CRP20/12257); Jovana Nogueira Bruno (CRP20/12240); Kamila Caroline Silveira 331 

Noronha (CRP20/12260); Karina Batista Ferreira (CRP20/12243); Lessandro Freire de Souza 332 

(CRP20/12255); Livia Pereira Gall (CRP20/12251); Manuela Gomes Batalha (CRP20/12250); 333 

Márcia Alfaia Lins Magalhães (CRP20/12254); Maria Beatriz Costa de Oliveira 334 

(CRP20/12232); Marilia Lindoso Blanco (CRP20/12244); Matheus Pereira Lima 335 

(CRP20/12256); Mauro Abdiel de Araújo Garcia (CRP20/12242); Milena Lacerda da Silva 336 
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(CRP20/12258); Mônica Freitas do Nascimento (CRP20/11341); Paulo Victor Vieira Pinho 337 

(CRP20/12239); Telson de Oliveira Bruce (CRP20/12246). SEÇÃO RR: Graziele de Sousa 338 

Ferreira, CRP-20/12263; Nicole Louise da Silva Barth, CRP-20/12230; Renata de Vasconcelos 339 

Basilio CRP-20/12229 – PROCESSOS DEFERIDOS. 22) TRANSFERÊNCIAS DE 340 

OUTROS REGIONAIS PARA O CRP20: A plenária os processos de transferência de outros 341 

regionais para o CRP-20 dos seguintes profissionais: SEDE AM: Geiciandra Salazar Moura da 342 

Silva (do CRP04); Vanúcia Sousa da Silva (do CRP08) – PROCESSOS DEFERIDOS. 23) 343 

TRANSFERÊNCIAS DO CRP20 PARA OUTROS REGIONAIS: A plenária dá ciência aos 344 

processos de transferência do CRP-20 para outros CRPs dos seguintes profissionais: SEDE 345 

AM: Djuliane maria Gil Schaeken Rosseti (CRP20/05911, para CRP24); Karina de Araújo 346 

Lourenço (CRP20/10405, para CRP01); Lucas da Silva Andrade (CRP20/11782, para CRP14). 347 

SEÇÃO RR: Rosineide da Silva Lopes, CRP-20/08851 – PROCESSOS DADO CIÊNCIA. 24) 348 

PROCESSOS DE CANCELAMENTO DE REGISTRO: A plenária aprecia os processos de 349 

cancelamento de registro dos seguintes profissionais: SEDE AM: Kleber Oliveira Cunha 350 

(CRP20/08849) – PROCESSO DEFERIDO. 25) PROCESSOS DE INSCRIÇÃO DE 351 

PESSOA JURÍDICA: A plenária aprecia o processo de inscrição de pessoa jurídica das 352 

seguintes empresas: SEDE AM: G Nogueira Firmo Clínica do Trânsito Ltda. (RPETRANSITO 353 

CNPJ: 39.343.947/0001-30) SEÇÃO RR: Souza & Martins Serviços de Psicologia S/S – 354 

PROCESSOS DEFERIDOS. 23) PROCESSOS DE RENOVAÇÃO DE PESSOA 355 

JURÍDICA: A plenária aprecia o processo de renovação de certificado da seguinte empresa: 356 

Clínica de Trânsito Atividades Profissionais na Área de Saúde Ltda. (Clitran CNPJ: 357 

21.205.114/0001-48) – PROCESSO DEFERIDO. A CONSELHEIRA PRESIDENTE DO CRP 358 

20ª REGIÃO, PSICÓLOGA LÍGIA MARIA DUQUE JOHNSON DE ASSIS, NO USO DE 359 

SUAS ATRIBUIÇÕES LEGAIS E COMPETÊNCIA DECLARA COMO ENCERRADA ÀS 360 

CATORZE HORAS E VINTE E SEIS, A 146ª REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO 361 

EGRÉGIO CONSELHO REGIONAL DE PSICOLOGIA DA 20ª REGIÃO – CRP 20. Eu, 362 

Allison Marcelo Anjolis Rodrigues lavrei a presente Ata. Manaus – AM, 20 de maio de 2023. 363 

 

   

LÍGIA MARIA DUQUE JOHNSON DE ASSIS                 __________________________  364 

JOCÉLIO BRANCO CAMARGO                                       __________________________  365 

ALLISON MARCELO ANJOLIS RODRIGUES                __________________________ 366 

SILMARA DE SOUZA LIMA                                             __________________________  367 

AYDA MIRTES LUZEIRO LOPES CRUZ                         __________________________  368 

INGRID MELO DA SILVA                                                 __________________________  369 
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JOSÉ SIDCLEY CARNEIRO DE SOUZA                         __________________________  370 

JUCIMARA DE SOUZA BERNARDES                            __________________________  371 
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